海老名市立東柏ケ谷小学校

学校だより 第7号

校長 小林 丈記

令和5年9月28日発行

スローガン

「やさしいこころをひろげよう」

■「地域と共に歩む!親子パトロール隊」

本校では、平成27年度、コミュニティ・スクール(学校運営協議会)の導入以降、教育課程を社会に開 き、そして、子どもたちの「学び」や「成長」を支えるために、学校と地域が連携協働のもと地域学校協働 活動を推進してきました。

令和5年度、新たな取り組みとして、東柏ケ谷小学校区(東柏ケ谷4丁目、5丁目、6丁目、ルアンジ ュ)を防犯モデル地区に指定し、「子どもたちの安心、町の安全は、自分たちで守る」という目的のもと、 「親子パトロール隊」を結成いたしました。主な活動は次のとおりとなります。

- ●児童の登下校の見守り(子どもたちと一緒に登下校)
- ●パトロールへの参加(**下校パトロール・**地区のパトロール)
- ●地域主催行事の見守り(地域のお祭り・盆踊り)
- ●ちょこっとパトロール(お買い物やお散歩をしながら)
- ●ビブス DAY への参加(毎月1日は登下校の見守り)
- ●学校の防犯行事参加(防犯教室・防犯研修・避難訓練等)



この「親子パトロール隊」の活動は、地域・家庭・学校との協働活動となります。8月末に、 「はじめの -歩」をあゆみ始めたばかりですが、今後**「下校パトロール」「ビブス DAY」**等には**、「親子パトロール 隊」**の皆様のご協力を得て、さらに充実させていきたいと考えております。皆様の参加をお待ちしていま す。

Oビブスデイ 毎月1日に実施(1日が週休日の場合は、その翌日)→あいさつ運動も実施します。 10月以降、2学期の下校パトロール(10月5日、11月14日、12月19日) 〇下校パトロール ※下校パトロールの参加は、教職員の玄関前に、原則 15 時 30 分にお集まりください。

※親子パトロール隊への参加の申し出は随時受け付けています。学級担任まで申し出てください。

ケーブルテレビJCOMより撮影の申し出がありました。

撮影日 10月2日(月) 放映日10月7日(土) 18:55~ 「こちらJCOM安心安全課」 ※児童の登校の様子は、個人が特定されないように放映されることとなっていますので、ご承知おきください。

■「あいさつ運動 みんなの心をつなげます」

9月11日(月)の講話朝会では、「あいさつ」についてお話ししました。児童会のスローガン**「あいさ つで みんなの心を つなげよう」**を伝えるとともに、「どうしてあいさつをするの?」「あいさつをす るとどんなよいことがあるの?」ということについて次の話をしました。

「あいさつで みんなの心を つなげよう」 この児童会のスローガンには。きっと、こんな意味があるのだと思います。

あいさつは

「あなたをみていますよ」 「あなたのことを気にかけていますよ (感じていますよ)」 「あなたのことを気にかけていますよ (感じていますよ)」 あいさつは

あいさつは

そんなメッセージを伝えるのが「あいさつ」です。

「心がつながります」「人と人とがつながります」 あいさつは

そして、優しい気持ちが広がります。



あいさつレンジャー

これまで、本校では、児童会を中心に、「たくさんの人とあいさつを交わすこと」「相手を思いやる気持 ちを育むこと」を目的に、スローガン「**あいさつで みんなの心を つなげよう」**を普及することに努めてきました。そして、この目的をより具体的な行動にしていくこととして、10月より各クラスの代表委員と運営委員会の子どもたちが、「ビブス DAY」にあわせて、「あいさつ運動」を実施することとなりまし た。このことにより、地域と家庭と子どもたちが協働しての「あいさつ運動」を行うこととなります。

また運営委員会の取組として「あいさつレンジャー」をたちあげ、校内で積極的に「あいさつ」を行い、 よいあいさつをする人を賞賛するという取り組みが始まります。

ご家庭におかれましても、子どもたちのこの「あいさつ」にかかる取り組みにご理解いただき、よき習 慣としての「あいさつ」が、日頃から身につくようご協力いただければ幸いです。

■【スローガン】「74人の一生忘れない 最虹(さいこう)の修学旅行」

9月20日(水)~9月21日(木)は、6年生の修学旅行でした。修学旅行は、小学校6年間の教育課程、「学びの集大成」と考えています。この修学旅行を通して、子どもたちは、何を学び、何を深めたのでしょうか。

子どもたちの修学旅行の「めあて」は次のとおりです。

・【歴史・自然】・・日光の自然や歴史に触れ、その文化や美しさを感じ取る。

・【社会性】・・・・きまりやマナーを大切にし、集団として考えながら行動する。

・【思いやり】・・・互いに助け合って、思いやって、6年生としての楽しい思い出をつくる。

子どもたちは、この「めあて」を意識し、修学旅行に臨んだことと思います。

湯滝や華厳滝、東照宮や江戸村等では、自然や歴史・文化に触れ、見聞を深めました。そして活動を通して、その時(T)、その場面(P)、その目的(O)、TPOにあわせて、仲間とともに何をすべきか考え、協力しあって行動するなど、社会性を高めることができたと思います。

ホテルでは、学校生活とは異なる集団活動に触れ、戸惑いながらも、時間を意識し、友達との関わり合いを大切に行動していました。子どもたちは、食事や買い物、そして温泉にとても満足そうでした。

もちろん、修学旅行は、子どもたちにとって、初めて経験する社会的な教育活動ですから、戸惑ったり、見通しが持てなかったりして、力を十分発揮できない場面もあったことと思います。このことを、子どもたちには、「自分ごと」としてふりかえり、みんなで共有し、新たな価値や学校生活の目標に置き換えて、自らの「学び」や「成長」に結びつけてほしいものです。

私の所感として、この修学旅行を総括するならば、担任、引率教員のさりげないサポート、ホテルスタッフや添乗員等の協力のおかげで、子どもたちが、主体的な判断のもと行動し、多くの経験を積むことができた、「学び」の多い修学旅行になったと思っています。

子どもたちには、この修学旅行での経験、自らの成長、仲間との絆の深まりを生かし、6年生後半の教育活動に臨むことを期待しています。

6年生のみなさんへ

6年生の皆さんにお願いがあります。この修学旅行が安全に事故なくそして楽しく終えることができたのは、旅行会社、ホテルスタッフ、バスの運転士やガイドさん、そして先生方などの多くの人の支え、力添えのおかげです。

そして何よりも、この修学旅行に、参加できるよう、毎日の健康管理に努めてくださったご家族のおかげです。感謝の気持ちを忘れないでください。

私も、この修学旅行に目的をもち、友だちと助け合い取り組んでいた皆さんのことを立派に思います。

《10月の行事予定》9月30日(土)~10月1日(日)5年野外教育活動

2	月	5年振替休日①	17	火	平常日課3校時(研修会のため)
		ビブス DAY あいさつ運動			放課後校庭遊びなし
3	火	5年振替休日②	18	水	火災避難訓練 (予備日)
		たんぽぽ級ふれあい体験学習			
4	水	5年4校時授業	19	木	4年防災センター見学 AM
		2年水泳学習			
5	木	1年遠足 下校パトロール	20	金	学校カウンセラー来校
6	金	クラブ活動 水泳学習1年	23	月	朝会(表彰)
		学校カウンセラー来校			2年5校時、2年生以外4校時
					日課(研究日のため)
10	火	6年水泳学習	25	水	東柏学習交流会2~4校時
					(公開なし)
11	水	P運営委員会	26	木	2年水泳学習
12	木	5年ふくし教室(6校時)	27	金	クラブ活動 3年水泳学習
		3年水泳学習 4年食育指導			
13	金	English Day	31	火	1年水泳学習
16	月	朝会(校長)			
					XXXX